

Ressources naturelles

Le sol, relativement riche, favorise l'agriculture. Le bois issu de la forêt constitue, depuis 1990, une ressource plus importante que le café, dont la Côte-d'Ivoire est pourtant le quatrième producteur mondial. Les ressources minières sont essentiellement le minerai de fer et de manganèse, les diamants et le pétrole (gisements offshore). Des centrales hydroélectriques fonctionnent sur le Bia, le Sassandra et le Bandama!; en 1992, près de 60 p. 100 de l'électricité consommée dans le pays étaient d'origine hydroélectrique.

Nimba Monts

Encyclopaedia Universalis, France S.A., 1995

Situés en Guinée, en Côte-d'Ivoire et au Liberia, les monts Nimba sont les racines de vieux plis précambriens, composés de quartzites à magnétite. Le relief appalachien de ces hauts plateaux surmontés de chaînes et de pics (mont Nimba, en Guinée, 1 752 m) est découpé par de nombreuses rivières accidentées de rapides. C'est dans ces hauteurs que le Niger prend sa source. La saison des pluies dure de dix à onze mois ; le maximum se situe en août-septembre ; le total annuel atteint 1 500 millimètres. La forêt, de type ombrophile, couvre les hauteurs, mais elle a été dégradée par les peuples qui y vivent, pratiquant l'agriculture itinérante sur brûlis.

Ces monts ont servi de refuge à de nombreux peuples. Le groupe le plus important est composé de Kissi, qui sont riziculteurs. L'agriculture de subsistance pratiquée par ces populations est à base de millet, de fonio (variété locale de millet), de riz de montagne, de maïs, d'igname, de manioc. L'élevage du bétail ndama est assez limité. Les cultures de rapport ont été introduites dans la région de Macenta et de N'Zérékoré : café surtout, thé, hévéa, quinine, bananes, riz irrigué.

L'importance économique des monts Nimba réside dans les gisements de fer à très haute teneur : de 60 à 70 p. 100 ; les réserves sont très importantes. L'exploitation du fer commencée au Liberia a débuté en 1963. Pour les besoins de l'exploitation, une voie ferrée a été construite, reliant le mont Nimba à Buchanan (300 km), port libérien exportateur du minerai. Le diamant, découvert dans la région Kérouné-Beyla-Macenta, est exploité depuis 1961 par l'État guinéen.

Les principales agglomérations de la région sont : Beyla (une dizaine de milliers d'habitants en 1990), fondée par les Dioula en 1230 comme centre commercial d'esclaves et de kola, et qui, maintenant, est un petit marché, comme Macenta (30 000 hab. env.) et Guékédou (35 000 hab. env.), N'Zérékoré (60 000 hab. env.), située au carrefour des routes se dirigeant vers Kankan, la Côte-d'Ivoire et Monrovia, a une activité plus importante (en particulier la transformation du bois).